



NOMBRE DEL ALUMNO: LORENA MAYRANI HERNANDEZ RODRIGUEZ

NOMBRE DEL PROFESOR: MEDICO GONZALO RODRIGUEZ RODRIGUEZ

**MONBRE DE LA MATERIA: INTRODUCCIO9N A LA MEDICINA
VETERINARIA Y ZOOTECNIA**

NOMBRE DEL TRABAJO: ESAYO

GRADO: 1°

GRUPO: A

medicina veterinaria en México



La medicina veterinaria es una ciencia que se ha desarrollado a lo largo de la historia en México desde la época prehispánica hasta la actualidad.

Los animales en el México antiguo

Los animales en el México antiguo tenían un papel muy importante en la vida cotidiana y en la cosmovisión de los pueblos mesoamericanos, los animales fueron las primeras criaturas que los dioses hicieron para poblar el mundo, pero como no pudieron adorar a sus creadores, fueron creadores a vivir los bosques y ser casados y sacrificados por los humanos.

Lejos de limitarse, como la actual civilización occidental, a ser parte de la dieta o ser mostrados como simple curiosidad en los zoológicos, los animales mesoamericanos convivieron con los dioses en combinaciones y equilibrios complejos.

la relación de los pueblos prehispánicos tuvieron con los animales fue muy importante, tanto en la vida cotidiana como en lo sagrado.

Los antiguos mexicanos aprovecharon la carne de algunos animales para alimentarse como el por ejemplo: conejo guajolote, perro pato entres otros.

también aprovechaban de la piel, los huesos, colmillos, plumas para la elaboración de objetos lujosos en ese entonces como lo eras como lo eran algunas prendas y penachos.

los animales ocuparon un sitio principal en el símbolo religioso, fueron seres admirados y temidos por poseer cualidades de la que los hombres carecían como volar, tener gran fuerza física, sobrevivir bajo el agua o transmutarse.

También tenían una fuerte presencia en la religión y el arte de los pueblos prehispánicos.

algunos dioses se presentaban con rasgos y atributos, un gran ejemplo son: Quetzalcóatl (serpiente emplumada), Huitzilopochtli (colibrí), y Xólotl (perro), además se creía en los nahuales y en personas que podían adaptar forma de animales.

La medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente

La medicina veterinaria es una ciencia que se ha desarrollado a lo largo de la historia de México, desde la época prehispánica hasta la actualidad.

La época de la conquista fue un periodo de grandes cambios y desafíos para la medicina veterinaria en México, antes de la llegada de los españoles los pueblos indígenas de México tenían una relación estrecha con animales, tanto silvestres como domésticos. Los animales eran fuente de alimento, vestido, transporte y rituales.

Los indígenas conocían las propiedades curativas de algunas plantas y minerales y las aplicaban.

Cuando los españoles llegaron a América junto con las tecnologías europeas, trajeron los diferentes ganados y la albeitería trajeron consigo animales que eran desconocidos para los indígenas, como caballos, vacas, cerdos y gallinas, estos animales se adaptaron al clima y al territorio y se multiplicaron rápidamente.

Periodo colonial

Durante el periodo colonial se introdujeron animales domésticos como caballos, vacas, ovejas y cerdos que se adaptaron al clima y a las condiciones del territorio mexicano. Esos animales fueron fundamentales para la economía, la alimentación y el transporte de los colonizadores y de los indígenas.

En 1578, Suarez escribe su libro de albeitería, que se trata de las características de enfermedades de los animales, basado en el examen de orina y las sangraduras como método de curación.

Los primeros veterinarios que llegaron a México fueron llamados albéitares que eran personas que se dedicaban al cuidado especialmente de los caballos y otros animales de carga. Los albéitares tenían conocimientos empíricos y prácticos, pero no una formación académica formal.

Algunos de ellos escribieron tratados sobre la salud y manejo de los animales como Francisco de la Reina, autor de la albeitería.

El México independiente y la medicina veterinaria

La medicina veterinaria en México se fue desarrollando a partir de la experiencia y el intercambio de saberes entre indígenas, los españoles y criollos. Combinaron las tradiciones herbolarias, mágica y religiosa, con las técnicas quirúrgicas, farmacológicas y anatómicas. En México independiente la medicina veterinaria, tuvo un gran avance con la creación de facultad de medicina veterinaria y zootecnia, en la universidad autónoma de México, esta facultad fue la primera en impartir una carrera universitaria de veterinaria en América Latina.

La carrera de veterinaria en México fue creada en 1853 dentro del colegio nacional de agricultura; el decreto de fundación lo hizo el presidente Antonio López de Santa Anna (1795-1877) y se llamó escuela nacional de agricultura y veterinaria.

Consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria

La enseñanza de la medicina veterinaria en México ha tenido una larga y compleja trayectoria se ha ido influenciada por los cambios políticos, sociales, económicos y científicos de el país y del mundo.

La consolidación de la escuela de medicina veterinaria y zootecnia se puede entender como proceso de fortalecimiento académico profesional e institucional de la disciplina que ha buscado responder a los demandas y necesidades de las demandas de los mexicanos.

la creación de la facultad de medicina veterinaria y zootecnia en México (FMVZ) en 1936 como parte de la universidad nacional autónoma de México (UNAM) que otorga autonomía académica administrativa y financiera

La, la diversificación de las áreas de conocimiento y especialización en la medicina veterinaria que abarcan desde la producción animal la salud animal, la salud pública, la biotecnología, ecología, el bienestar animal, entre otros.

El bienestar animal consta de:

- Alimentación
- Libre de esteres
- Vivienda
- No debe estar enfermo
- ningún factor de riesgo

La producción pecuaria

La medicina veterinaria es una profesión dinámica y diversa, que se adapta a las necesidades y desafíos de la sociedad actual.

La consolidación actual de la medicina veterinaria se refiere al fortalecimiento y reconocimiento de sus campos de acción, que se abarcan desde la salud de el animal, el bienestar animal, la biotecnología y la ecología entre otros .

En los campos de acción de la medicina veterinaria encontramos:

- Salud animal
- Salud pública
- Producción animal
- bienestar animal
- Bienestar animal
- Biotecnología
- Ecología